
Câmara Municipal de Santa Bárbara D´Oeste
“Palácio 15 de Junho”

REQUERIMENTO Nº 24/2022
 

Requer informações sobre os 
trabalhos da Defesa Civil no período 
de chuvas, entre os meses de 
dezembro a janeiro.

Senhor Presidente,
Senhores Vereadores, 

CONSIDERANDO que; a Defesa Civil é o órgão responsável no 
município pelo Plano de Ação e Estratégia, que define as ações de cada órgão 
da administração pública e órgão apoiadores do COMDEC;

CONSIDERANDO que; estamos em período de chuvas, acima da 
media com precipitações elevadas, atípicas, segundo órgão especializados; 

CONSIDERANDO que; no ano de 2015 de acordo com o 
requerimento 1736/2015 existiam áreas de riscos monitoradas como: Jardim 
Conceição (alagamento), Sartori, Icaraí, Batagin, São Joaquim (na época com 
alagamentos), Jardim Europa em torno da rua Croácia, as margens do 
barrocão (deslizamentos e movimentação de massa),

CONSIDERANDO que; existe um sistema de alerta por MSN 
(mensagem) por parte da Defesa Civil de São Paulo, que por sua vez envia 
mensagem diretamente para cidadãos sobre riscos de tempestades; 

CONSIDERANDO que; órgão como o Cemaden (Centro Nacional 
de Monitoramento e Alertas de Desastres Naturais), Inment (Instituto Nacional 
de Meteorologia) Defesa Civil da Capital Paulista, entre outros, enviam alertas 
sobre o volume de chuvas para os próximos dias; 

REQUEIRO que, nos termos do Art. 10, Inciso X, da Lei Orgânica 
do município de Santa Bárbara d’Oeste, combinado com o Art. 63, Inciso IX, do 
mesmo diploma legal, seja oficiado o Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
para que encaminhe a esta Casa de Leis as seguintes informações: 
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1° Com os alertas emitidos pelos órgãos meteorológicos, o 
município através da Defesa Civil , tem um plano de contingencia atualizado 
para agir de forma rápida e efetiva se assim for necessário?  Se sim, favor 
exemplificar. 

2° Com as melhorias constantes que o munícipio tem passado em 
várias aéreas, desde o ano de 2013, houve melhora nos locais considerados 
áreas de riscos? (terceiro considerando). Se sim, favor atualizar as áreas que 
ainda são consideradas de risco e as áreas que já não são mais consideradas 
de risco.

3° É sabido que existe um sistema de alerta por MSN 
(mensagem) por parte da Defesa Civil de São Paulo, mas e só tem acesso a 
esse sistema quem se cadastra através do numero 40199 e também é sabido 
conforme lei federal 12.340/10 que as empresas de telefonia móvel são 
obrigadas a fornecer informações meteorológicas sobre qualquer um dos 645 
municípios do Estado de São Paulo. Existe um estudo, acompanhamento de 
quantas pessoas recebe esse alerta no munícipio de Santa Bárbara d´Oeste?  
Se sim, quantas pessoas são?

4° Se não existe esse estudo ou acompanhamento, existe um 
forma de comunicação por parte da Defesa Civil Local para alertar a população 
sobre tempestades (radio oficial, carros de som e/ou outros), quantidade de 
volume de chuvas acima do permitido, etc? Se sim, quais os meios? 

5° Quantos profissionais atuam hoje na Defesa Civil de Santa 
Bárbara? A ultima informação que tivemos, eram de quatro servidores, de 
acordo com o requerimento 37/2015. Esse nº prevalece o mesmo, ou houve 
aumento de funcionários? Se sim, quantos? Se não, o numero é ideal para 
atender o munícipio em caso de tempestades, alagamentos e etc?

                      6° Contando que exista um acompanhamento por parte da 
Defesa Civil local em relação às mudanças climáticas, quando os alertas são 
emitidos pelos órgãos competentes e credenciados, ao município de que forma 
a DC utiliza esses dados na pratica para alertar a população e prever maiores 
ocorrências? 

7° Como é feito o trabalho de prevenção, orientação e 
acompanhamento de possíveis mudanças nas regiões ribeirinhas, e quantas 
são as regiões e onde estão localizados? Favor citar os nomes das regiões.
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8° A Coordenadoria Estadual de Proteção e Defesa Civil assinou 
no mês de setembro de 2021, convênios com mais de 150 municípios 
paulistas, no valor total de R$ 30 milhões, para investimento no Sistema de 
Proteção e Defesa Civil, Santa Bárbara é uma destas cidades. Quanto foi o 
valor do recurso enviado ao munícipio? 

9° O que foi possível investir com o recurso enviado ao 
munícipio? Favor exemplificar se houve compra de equipamentos, materiais, 
etc.

10° De quanto é o valor do orçamento anual hoje da Defesa Civil 
municipal?

11° Quantos veículos estão à disposição da DC neste momento? 
Houve aumento? Em 2015 eram dois.

                      12° O Programa Municipal de Educação e Redução de Riscos 
“Programa Defesa Civil nas Escolas”, ainda está em vigência de acordo com o 
cronograma plurianual?

13° Para os anos de (2021 – 2024), quais são as ações sociais 
preventivas com pessoas em situação de rua que tem aumentado e está visível 
pela cidade? Favor exemplificar.

Plenário “Dr. Tancredo Neves”, em 11 de janeiro de 2022.

                                                      Celso Ávila
-vereador-
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